



AUTORIDADES LLAMAN A NO REALIZAR QUEMAS NI NINGÚN TIPO DE FUEGO EN ESTAS ZONAS, YA QUE LAS CONDICIONES DE CALOR, VIENTO Y SEQUEDAD DE LA VEGETACIÓN FACILITAN LOS INCENDIOS DE GRANDES MAGNITUDES.

# Dos incendios tienen en alerta a cuatro comunas de la provincia

Paola Rojas Mendoza  
 paola.rojas@australosorno.cl

Cada verano que llega con falta de lluvias acentúa más el riesgo de incendios forestales y esto es precisamente lo que está sucediendo por estos días en la provincia de Osorno, donde se levantó una alerta amarilla por siniestros que han afectado a sectores rurales que involucran a cuatro comunas.

Estos incendios se registran en las zonas rurales de El Planchón, Hualí, de la comuna de San Pablo, llegando al límite con San Juan de La Costa, además del sector Cancha Larga en Osorno, que está cercano a los primeros. Asimismo, en el sector Pichil, de la comuna de Osorno, una quema ilegal se expandió por una amplia zona y llega hasta la comuna de Río Negro.

El administrador municipal y encargado de emergencias (s), Rodrigo Pérez, explicó que alrededor de las 18 horas del lunes se dio cuenta de un incendio en el sector del fundo Esperanza, en la ruta U-55, por lo

que el alcalde instruyó que los funcionarios municipales acudían al lugar.

“El fuego empezó en el fundo Esperanza, en una plantación de frutales, y partió por una faena relacionada con corte de pasto. El fuego se propagó hacia el sector de Chan Chan, en la comuna de Río Negro, a través de la ladera del río”, detalló.

Pérez agregó que para lograr controlar la emergencia, el municipio llevó camiones aljibe, donde cada uno equivale a 15 mil litros de agua, y cuatro camiones que equivalen a 10 mil litros, poniéndolos a disposición de los voluntarios de Bomberos.

Por otra parte, los siniestros también se presentaron en el sector de El Planchón y en Hualí, pertenecientes a la comuna de San Pablo, pero que amenazaban con llegar hasta Cancha Larga, en Osorno.

“Estamos en estado de alerta, en espera de si necesitamos llevar a nuestros equipos de emergencia”, dijo Pérez.

Por otro lado, el alcalde de San Pablo, Juan Carlos Soto,

**EMERGENCIA.** *El fuego ha afectado a sectores rurales de límites entre San Pablo, San Juan de la Costa, Osorno y Río Negro, los cuales se han producido por una quema ilegal y otro por un cable eléctrico. Brigadas de Bomberos y Conaf trabajan en la extinción de las llamas y los municipios colaboran en la tarea.*



BOMBEROS Y BRIGADAS DE CONAF TRABAJAN ARDUAMENTE.

manifestó que su comuna fue afectada también este lunes por un incendio en el sector El Planchón, en el límite con San Juan de La Costa.

“Producto del viento se extendió más de lo que se pensaba inicialmente. Tuvimos el apoyo de las compañías de Bomberos de San Pablo, La Unión y San Juan de la Costa, y de los vecinos que estaban bastante alarmados”, indicó.

El alcalde Soto comentó que se quemaron alrededor de 8 hectáreas, amenazando a cinco viviendas, pero que estu-

vieron bajo el resguardo de Bomberos.

“Este siniestro ya está controlado, pero los incendios forestales tienen muchas dificultades, porque hay mucho fuego que no se ve, porque va subterráneamente y que sigue ardiendo”, señaló.

Soto añadió que este incendio, que se propagó desde el sector El Planchón hasta Hualí, genera bastante preocupación, ya que se trata de una zona que está a sólo 50 kilómetros del centro urbano de la comuna.

**Título: Dos incendios tienen en alerta a cuatro comunas de la provincia**

### 3 brigadas

de Conaf trabajan junto a Bomberos en la extinción de los incendios, evitando así la destrucción de viviendas cercanas a la zona del siniestro.

#### ACCIÓN DE BOMBEROS

El comandante de Bomberos de Osorno, Marcelo Millar, explicó que ambos incendios fueron bastante complejos y violentos, los que hasta el cierre de esta edición se encontraban activos.

"Hay mucho viento reinante en ambos sectores, lo cual evidentemente es un factor de riesgo. Había proximidad de casas, por lo que estaba el peligro de un incendio estructural. Espero que podamos controlar rápidamente estos focos", expresó.

El comandante bomberil comentó que estos incendios se están produciendo en la mayoría de los casos porque la gente quema rastrojos, lo cual está prohibido en esta época del año, sin embargo, muchas personas que se dedican a labores agrícolas usan fuego para eliminar restos y con el viento el fuego se propaga rápidamente.

#### BRIGADAS Y HELICÓPTERO

El director regional de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), Jorge Aichele, señaló que en el caso del incendio del sector El Planchón, los antecedentes muestran que se habría

originado por el corte de un cable eléctrico, producto del fuerte viento que se registró este lunes, más conocido como "puihua".

Relató que el fuego en el lugar hizo que técnicos de la Conaf trabajaran para extinguirlo, pero que este martes ya definitivamente comenzaron a trabajar las brigadas, con el apoyo de un helicóptero de una empresa forestal.

"La superficie afectada es de aproximadamente 18 hectáreas, entre arbolado y matorrales", detalló el director de Conaf en relación a lo sucedido hasta este martes.

En el caso del incendio de El Planchón, Conaf dispuso una brigada de ocho personas, más dos técnicos de la institución, quienes trabajan en conjunto con los voluntarios de Bomberos de distintas compañías.

Y en el incendio que comenzó en el fundo Esperanza, del sector Pichil, hay dos brigadas en terreno, las cuales están siendo apoyadas por un helicóptero que trabaja de forma alternada entre los dos incendios.

Además de ello, la Conaf debió cubrir pequeños focos

### 5 camiones

aljibe, con 15 mil litros de agua cada uno, facilitó la municipalidad de Osorno para apoyar a los voluntarios de Bomberos y a los brigadistas de Conaf en su trabajo conjunto.



LA ALERTA MANTIENE A LOS BRIGADISTAS Y BOMBEROS TRABAJANDO PARA DETENER CUALQUIER REBROTE.

de humo que se detectaron en las cercanías del Parque Nacional Puyehue.

#### PROHIBICIÓN TOTAL

En cuanto al origen de los in-

cendios que se han generado en la zona, Aichele declaró que casi todos se han producido por quemas ilegales, las que están totalmente prohibidas.

Detalló que en la región, en

### 99,9% de los incendios

forestales se producen por alguna acción humana, ya sea voluntaria o involuntaria, lo que se debe tener muy presente, sobre todo en esta época del año.

ahora la superficie afectada es de 658 hectáreas, versus el promedio que es de 540.

"El 99,9% de los incendios forestales son por alguna acción humana, que puede ser intencional o casual. Las quemas son generalmente casuales, porque la gente, si bien hace algo que es ilegal, no pretende que el resultado sea un incendio forestal", destacó.

Además, comentó que este año se han producido en Los Lagos varios focos por incendios de maquinaria, donde el fuego se expande.

"Las personas deben tener presente que en lo que queda de verano, cuando vayan al campo, sobre todo en parques nacionales, donde está 100% prohibido el uso del fuego, deben tener mucho cuidado, ser precavidos. En general, el fuego no se debe usar cuando las condiciones ambientales son propicias para un incendio, como las que se vieron el lunes, donde había mucho viento y calor", expresó.

Aichele advirtió que las penas por quema ilegal no sólo incluyen multas, sino también pueden terminar en la cárcel, dependiendo del informe de la Fiscalía. **CS**